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502ª Reunião Ordinária do CESMG 1 

16 DE NOVEMBRO DE 2015 2 

Aos dezesseis dias do mês de novembro do ano de dois mil e quinze às 3 

14h30’ teve inicio a quingentésima segunda reunião ordinária do Conselho 4 

Estadual de Saúde de Minas Gerais, no plenário do Auditório do antigo 5 

prédio Bemge, situado à Rua Rio de Janeiro nº 471, 8º andar – Bairro Centro 6 

(Praça 7), em Belo Horizonte – MG, para tratar sobre os seguintes pontos de 7 

pauta: 1. Abertura e verificação do número de presentes; 2.  Leitura do 8 

expediente, comunicações, requerimentos, moções, indicações e 9 

proposições; discussão e deliberação plenárias sobre as matérias, em pauta; 10 

3. Informes da Mesa Diretora; 4. Informes dos Conselheiros e Mesa de 11 

Negociação do SUS; 5.Informes da CIB SUS. 6. Apreciação da proposta 12 

da Programação Anual de Saúde (PAS) 2016. 7. Apresentação, apreciação, 13 

deliberação sobre critérios para ingressos de novas entidades dos 14 

movimentos sociais/ segmento usuários, em virtude da decisão Judicial. 15 

Após conferência de quórum a abertura dos trabalhos foi feita pelo Vice-16 

presidente, Ederson Alves da Silva (usuário-CUT-MG), que cumprimentou os 17 

presentes junto aos demais membros da Mesa Diretora, Dr. Fausto Pereira 18 

dos Santos (Presidente/Secretário Estadual de Saúde), Jurandir Ferreira 19 

(Secretário Geral – usuário – CNBB-Leste), Renato Almeida de Barros Filhos 20 

(2º Secretário- Trabalhador- SINDSAÚDE-MG) e Lourdes Aparecida 21 

Machado (1ª Diretora de Comunicação – Trabalhador – CRP/MG), (que 22 

compuseram a mesa dos trabalhos. O vice-presidente iniciou sua fala 23 

lembrando da tragédia ocorrida no município de Mariana, no dia 05/11/2015, 24 

em virtude do rompimento da barragem de rejeitos da Mineradora Samarco, 25 

e sobre os atentado terroristas em Paris/França, no dia 13/11/2015, 26 

manifestou solidariedade às vitimas e parentes destas. B) Ederson informou 27 

ao plenário sobre  a ação CIVIL PÚBLICA DO MP/MG: nº 28 
00024.08.278.106, que trata de subst i tuições de ent idades que 29 
atualmente ocupam vaga no CESMG, como representantes de 30 
segmento de usuários,  após representação do MP do Estado de 31 
Minas Gerais,  e todo os recursos impetrados, a just iça decidiu que 32 
as ent idades não poder iam representar os usuár ios do SUS no 33 
Conselho Estadual  de Saúde . Lembrou que este é um processo antigo e 34 

agora foi necessário realizar as alterações. Assim, as entidades, Associação 35 
Brasi le ira de Engenhar ia Sanitár ia (ABES);  Federação da Agr icultura 36 
e Pecuár ia de Minas Gerais (FAEMG); Câmara dos Diretores Loj istas 37 
de MG (CDL),  a Federação das Indústr ias do Estado de Minas Gerais 38 
(FIEMG),  Associação Comercial de MG (ACM-MG) foram comunicadas 39 

oficialmente pelo CESMG e assim essas entidades não mais possuirão 40 

representantes no Conselho Estadual de Saúde de Minas Gerais, para o 41 

segmento de usuários. Ederson Alves agradeceu a todos os conselheiros 42 

das referidas entidades que atuaram no CESMG até a presente data, 43 

pontuando que a contribuição dos conselheiros e das conselheiras foi de 44 

grande relevância. Manifestaram sobre a questão, as conselheiras, Alcione 45 

Ribeiro de Matos (Usuário/Titular - ABES/MG) e Vessa Nikola Joncew 46 

(Usuário/FIEMG),  que agradeceram ao CESMG pela oportunidade de 47 

aprender com o controle social do SUSMG. O vice-presidente informou que 48 
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CESMG enviará uma carta de agradecimento aos conselheiros. Ponto de 49 

Pauta Nº 1. Leitura do expediente, comunicações, requerimentos, moções, 50 

indicações e proposições; discussão e deliberação plenárias sobre as 51 

matérias, em pauta: O Vice Presidente realizou a leitura do expediente do dia 52 

que foi aprovado pelo plenário, e solicitou inserção do ponto de pauta: 53 

“participação do Chefe de Gabinete da SESMG, nas reuniões da Mesa 54 

Diretora do CESMG”. A solicitação foi aprovada pelo plenário. Ponto de 55 

Pauta Nº 2. Informes da Mesa Diretora. A) No dia 24/11/2015 será realizada 56 

a Plenária para apreciação e aprovação das propostas da 8ª Conferência 57 

Estadual de Saúde de Minas Gerais que ficaram entre 40% e 69% de 58 

aprovação nos grupos de trabalho da 8ª CESMG. O evento é específico para 59 

os delegados eleitos para 15ª Conferência Nacional de Saúde e conselheiros 60 

estaduais de saúde, e o conselho junto com a secretaria definirá o loca de 61 

realização. Os conselheiros estaduais que tiverem interesse em participar 62 

deverão dar o nome para a secretaria executiva do CESMG. B) Ederson 63 

Alves informou que no dia 17 de novembro, acontecerá o Lançamento do 64 

Curso de Capacitação de Conselheiros promovido em parceria com a 65 

Controladoria Geral do Estado e CESMG. Os interessados em participar 66 

poderão procurar a Secretaria Executiva para deixar seus dados. C) Ederson 67 

Alves informou também sobre o convite recebido para participar de um Ato  68 

em defesa da saúde em UNAI no dia 19 de Novembro, e a Mesa Diretora 69 

avaliará a possibilidade de enviar um representante. D) Lourdes Aparecida 70 

deu informes sobre a reunião realizada no último dia 10/11, que teve por 71 

objetivo reativar os trabalhos da Comissão Estadual de Reforma Psiquiátrica. 72 

E que no dia 12 de dezembro será realizada uma plenária para realizar a 73 

recomposição da comissão, observada a Deliberação CESMG Nº 002 de 17 74 

de março de 2014 que “Dispõe sobre a aprovação da 75 

reformulação/reativação da Comissão Estadual de Reforma Psiquiátrica de 76 

Minas Gerais”. E) Renato Almeida de Barros informou que no dia 01/12 os 77 

trabalhos da 15ª Conferência Nacional de Saúde será realizado o Ato Público 78 

em Defesa do SUS, em Brasília, e ressalta a importância da delegação 79 

mineira se fazer presente. F) Jurandir Ferreira informou sobre a emissão de 80 

um ofício a ALMG questionando o envio da LOA/2016 pela SES/MG à 81 

Assembleia Legislativa sem que a PAS/2016 tenha a deliberação do 82 

CESMG. Informou que a questão está tramitando na assembleia. Pontuou 83 

que na data de hoje que o CES conhecerá a Programação Anual de Saúde 84 

de 2016, e que deveria ter acontecido antes de ser encaminhado para a 85 

Assembleia Legislativa. Sugere que seja criada uma comissão para 86 

acompanhar a questão. 4. Informes dos Conselheiros e Mesa de 87 

Negociação do SUS: a) O conselheiro José Pereira lembrou que em virtude 88 

da tragédia no município de Mariana-MG, outras 33 cidades estão em 89 

situação de calamidade, sendo uma delas o município de Belo Oriente. 90 

Principalmente em questão relacionada à água. Solicita que o  CES faça uma 91 

provocação aos conselhos municipais. Sobre esta questão manifestou o 92 

participante, Paulo Venâncio Carvalho, que propôs que o CESMG solicite ao 93 

Governo de Estado um relatório com o diagnóstico da situação de Mariana e 94 

das cidades vizinhas que foram atingidas com a tragédia. Manifestou ainda 95 

Dr. Fausto Pereira dos Santos (Secretário de Saúde e Presidente do 96 

CESMG) que pontuou que a tragédia possui um impacto, ainda, imensurável, 97 

e tem uma equipe multidisciplinar trabalhando para levantar o panorama. Sob 98 
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o  ponto de vista da saúde o SUS atuou muito bem, desde o SAMU até a 99 

atenção básica (equipe multiprofissional), a capacidade de resposta da rede 100 

de urgência local e da capital. E a capacidade de resposta posterior. Cabe 101 

agora a SESMG realizar o monitoramento da água. Ressalta que vários 102 

cuidados estão sendo tomados nesse processo, haverá o restabelecimento 103 

de captação de água em Governador Valadares a partir de 15 de novembro; 104 

Manifestou também sobre este assunto, o conselheiro estadual, Carlos 105 

Vanderley Soares (Gestor/Titular – SEPLAG, que informou sobre a proposta 106 

da FIOCRUZ em ajudar, sendo que a instituição está montando um grupo de 107 

trabalho para a apoiar o Governo de Minas Gerais, auxiliando tanto para 108 

identificar o impacto ambiental, quanto para ações na área de saúde. 109 

Pontuou que a FIOCRUZ solicita uma interlocução mais institucional com a 110 

SESMG.  b) a conselheira Andreza A. Fernandes Alves (Trabalhador/Titular - 111 

CRESS) informou que participou na última semana de uma reunião com o 112 

movimento ampliado e deixa o convite para que os conselheiros participem 113 

no dia 17/11 às 19h, na Faculdade de Direito da UFMG, e no dia 18/12, na 114 

FAFICH, ocorrerá um Debate sobre tragédia em Mariana – MG. Deixa ainda 115 

o convite para debater sobre Seguridade Social nos próximos dias 19 a 116 

21/11/2016. c) a conselheira municipal de Matozinhos, Nicelda solicitou 117 

intervenção do CESMG junto ao referido conselho municipal, uma vez que o 118 

CMS não está funcionando. Pontua sobre a necessidade de promover uma 119 

capacitação para os conselheiros, e a falta de interesse dos gestores local 120 

para contribuir no funcionamento do conselho. Sobre esta questão o vice-121 

presidente, solicitou que o CMS-Matozinhos oficialize o CESMG, a fim de 122 

que o conselho estadual realize uma visita. d) O conselheiro estadual 123 

Jurandir Ferreira (CNBB) informou que em Uberaba foi implantada uma 124 

comissão especial de investigação, e foi entregue aos vereadores toda a 125 

documentação que respalda a questão de irregularidades nas obras dos 126 

hospitais regional. Informou que entregará o relatório ao CESMG. Ressalta 127 

que um relatório foi enviado ao Ministério Público e à Polícia Federal e que 128 

no dia 12/11 ocorreu o julgamento de uma liminar, com provimento parcial do 129 

recurso, sobre a situação de Uberaba (OS). Jurandir informou ainda sobre a 130 

notícia veiculada na mídia sobre o fechamento de vários leitos nos hospitais 131 

do município de Uberlândia, e o secretário municipal não sabia informar o 132 

número leitos existentes e o número de leitos fechados no município, bem 133 

como qual é o valor que a Secretaria Municipal de Saúde deve para a 134 

empresa prestadora de serviços. O conselheiro solicitou que seja realizada 135 

uma auditoria financeira e assistencial no município de Uberlândia para 136 

averiguar as questões da empresa SPDM, uma vez que o Estado destina 137 

cerca de cerca de 25 milhões de reais para a prestação de serviços, contudo, 138 

os leitos estão sendo fechados. Ressaltou ainda a importância de se discutir 139 

os problemas gerados com a terceirização na saúde, em vários pontos do 140 

Estado de Minas Gerais. Sobre este informe, manifestou o participante, 141 

Paulo Venâncio de Carvalho. Este ainda informou sobre a alteração na 142 

função dos auditores fiscais do Ministério do Trabalho, que passarão a serem 143 

arrecadadores do Ministério da Fazenda. e) Dr. Fausto Pereira dos Santos 144 

informou sobre a suspeita de ebola, na última semana em uma unidade de 145 

saúde de capital, foi descartada e todas as pessoas que estavam na  área 146 

estão sendo acompanhadas adequadamente pela equipe epidemiológica; f) 147 

O conselheiro estadual Renato Almeida de Barros justificou a ausência da 148 
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conselheira Maria Nazaré dos Anjos (usuária-FADEMG) uma vez que a 149 

mesma se encontra em Brasília na reunião da Comissão de Relatoria da 15ª 150 

Conferência Nacional de Saúde. Informou também que o sindicato está em 151 

processo de negociação com o Governo Estadual, para tratar questões 152 

referentes aos trabalhadores estaduais. g) Róges Carvalho (coordenador da 153 

Mesa de Negociação do SUSMG) informou que a reunião da Mesa de 154 

Negociação do SUS será no dia 19/11, sendo a reunião aberta aos 155 

interessados. Terão como ponto de pauta: a apresentação do regimento 156 

interno da MESUS; a apresentação dos representantes do governo, e 157 

discussão sobre a mudança na carga horária dos farmacêuticos da FHEMIG, 158 

que foi uma solicitação dos SINFARMIG. Informou que as entidades gerais 159 

assinarão um protocolo, e todas entidades participarão da MESUS. h) O 160 

vice-presidente registrou a presença a Ouvidora Geral do Estado, a Srª 161 

Conceição Aparecida Rezende e da conselheira nacional da APAE. 162 

5.Informes da CIB SUS: os informes foram repassados por  Viviane Reis 163 

Couto - Secretária Executiva – CIB – pontuou que nesta primeira reunião 164 

será para estabelecer a melhor forma do canal de informação e comunicação 165 

entre CIB e CES. Ederson pontuou que a CIB deve apresentar ao CESMG o 166 

que vem sendo deliberado. Lembrou que o CES tem participado das 167 

reuniões da CIB, mas é importante que a CIB repasse os informes. 168 

Manifestaram sobre o assunto: Jurandir Ferreira, Denise A. de Paulo 169 

(Gestor/Titular) FHEMIG. Carlos Vanderley, e Fausto Pereira, José do Carmo 170 

Fonseca, Paulo Roberto Venâncio de Carvalho, Ederson Alves da Silva. 171 

Renato Almeida de Barros. Fica como encaminhamento que a CIB/SUS 172 

elaborará uma minuta resolução atualizada que trate de sua composição e 173 

seu funcionamento, e a CIB será ponto de pauta de uma próxima reunião do 174 

CESMG. 6. Apreciação da proposta da Programação Anual de Saúde 175 

(PAS) 2016. O vice-presidente Ederson Alves apresentou o histórico de 176 

apreciação da proposta no CESMG. O presidente do CESMG, Dr. Fausto 177 

Pereira dos Santos pontuou que a Programação Anual de Saúde de 2016, 178 

conforme legislação deveria ser apresentada antes da aprovação da Lei de 179 

Diretrizes Orçamentárias (LDO), e os ritos propostos pela Lei Complementar 180 

nº141, ficaram assimétricos considerando os prazos. Pontua que a SESMG 181 

já havia apresentado a questão ao Ministério da Saúde e Conselho Nacional 182 

de Saúde. Ressalta que é necessário organizar melhor o calendário para 183 

atender os prazos e o CNS deve realizar um debate para rever esta questão 184 

dos prazos. Pontua que apenas estão fora dos prazos previstos na 185 

legislação, contudo para a apresentação no CESMG está dentro do limite 186 

previsto. Dr. Fausto esclareceu que o ano de 2015 foi um ano atípico, em 187 

virtude da arrecadação e elaboração da receita. Foram realizadas 188 

readequações no orçamento para dar conta da receita, e a Programação 189 

Anual de Saúde necessitou passar por uma terceira modificação, pós 190 

discussão com o CES. Assim a peça orçamentária que foi para Assembleia 191 

Legislativa foi diferente do que foi discutido com a o CES. Pontuou que no 192 

debate sobre a PAS, pretendem fazer compromisso com o CES para 193 

execução da peça orçamentária, e no processo da execução realizar 194 

correções. O monitoramento será realizado no cotidiano. Informou que na 195 

reunião da Comissão Inter Gestores Tripartite realizada em no início de 196 

novembro, foi comunicado que os valores para a Alta e Média Complexidade 197 

(MAC) serão pagos em janeiro de 2016. Reconhece as dificuldades para 198 
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cumprir prazos, bem como os atropelos que aconteceram, inclusive referente 199 

ao orçamento, mas coloca a SESMG a disposição. Poliana Cardoso Lopes 200 

Santos (Assessoria da SESMG) lembrou que o documento foi enviado para o 201 

CESMG por e-mail no dia 27/09, e no dia 29/09, foi enviado o documento 202 

físico com o ofício. Sobre a questão da importância do cumprimento dos 203 

prazos para apreciação da PAS no CESMG, manifestou o conselheiro 204 

Jurandir Ferreira e Daniel dos Santos (usuário-FAMEMG), que ressaltou 205 

também a importância do documento ser apreciado pelo CESMG antes de 206 

ser enviado para a Assembleia Legislativa. Dentro da PAS/2016, foram 207 

pontuadas questões sobre: a) Os valores destinados para a COPANOR 208 

foram referentes ao ano de 2015, não havendo valores para 2016 a 2019 e 209 

da importância dos serviços da COPANOR para a população do norte de 210 

Minas (manifestante o conselheiro estadual Mauricio Vieira Chaves 211 

Prestador/Titular – Copasa); b) recursos destinados para a COPANOR – 212 

Companhia de Saneamento Norte de Minas, cujas prestações de contas não 213 

estão muito claras, que a empresa cobra taxa de saneamento dos munícipes. 214 

Manifestaram sobre a questão, os conselheiros: Renato Almeida de Barros, 215 

Mauricio Vieira Chaves, Jurandir Ferreira, Fausto Pereira dos Santos, Paulo 216 

Roberto Venâncio de Carvalho, Poliana Cardoso Lopes Santos. Os 217 

conselheiros pontuaram a necessidade de uma maior clareza na prestação 218 

de contas da empresa, inclusive aqueles referentes aos os valores de restos 219 

a pagar destinados para a COPANOR em 2015; que a mesma não deve 220 

cobrar taxas de saneamento de seus munícipes; e que tanto a COPANOR ou 221 

outra empresa de saneamento que for prestar serviço nos municípios deve 222 

apresentar as propostas para apreciação e deliberação do conselho 223 

municipal, uma vez que esta já é uma deliberação do Conselho Estadual de 224 

Saúde MG; a) Foi aprovada a proposta do CESMG realizar na próxima 225 

semana uma reunião para apreciar pontos específicos da PAS/2016, uma 226 

vez que o documento será apreciado ainda no mês de novembro na 227 

Assembleia Legislativa. b) Foi formada uma comissão composta pelos 228 

seguintes conselheiros: Jurandir, José Do Carmo, Ederson, Maurício, 229 

Douglas, Pereira, Daniel, Elânia, Denilson, Andresa, Maria Nazária e a 230 

Equipe Técnica De Planejamento E Orçamento Da SESMG, cujo objetivo 231 

será o de acompanhar as questões da PAS/2016. A primeira reunião será no 232 

próximo dia 23/11/2015, na parte da tarde. 6. Apresentação, apreciação, 233 

deliberação sobre critérios para ingressos de novas entidades dos 234 

movimentos sociais/ segmento usuários, em virtude da recomendação 235 

do Ministério Público de Minas Gerais. O Vice Presidente apresentou a 236 

proposta de eleger uma comissão, que ficará responsável por elaborar uma 237 

minuta de chamamento público, que terá por objetivo convocar  entidades 238 

representante do segmento de usuários para recompor o quadro de vagas do 239 

CESMG, considerando a saída das entidades Associação Brasi le ira de 240 
Engenhar ia Sanitár ia (ABES);  Federação da Agr icultura e Pecuár ia 241 
de Minas Gerais (FAEMG);  Câmara dos Diretores Loj istas de MG 242 
(CDL),  a Federação das Indústr ias do Estado de Minas Gerais 243 
(FIEMG),  Associação Comercial de MG (ACM-MG), que foram retiradas em 244 

virtude da ação do Ministério Público de Minas Gerais. O presidente, Fausto 245 

Pereira dos Santos lembrou sobre a importância de se dar celeridade à 246 

recomposição às vagas em aberto, visto que o CESMG é réu no processo. 247 

Ressalta que o Governador pode fazer e publicar um decreto excluindo as 248 
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instituições e delegando a melhor forma para compor o CESMG, a fim de se 249 

fazer cumprir a definição judicial. Encaminhamentos: a) O Plenário do 250 

CESMG aprovou, com uma abstenção, que a Mesa Diretora será a 251 

responsável para elaborar a minuta de chamamento público das entidades, e 252 

apresentar a proposta ao plenário na reunião ordinária de dezembro. b) 253 

Participação do Secretário e sua representante nas reuniões da Mesa 254 

Diretora. O vice-presidente, Ederson Alves, esclareceu que a demanda deve-255 

se ao fato de que a Mesa Diretora tenha sido oficiada pelo Secretário de 256 

Saúde com um pedido para alteração no dia da reunião, para garantir a 257 

presença do Presidente e Secretário de Saúde, Dr. Fausto Pereira, e na 258 

inviabilidade da presença do Secretário que o mesmo possa ser 259 

representado pela sua Chefe de Gabinete, Drª Maria Thereza Rodrigues. 260 

Ressalta que a questão foi discutida entre os membros da Mesa Diretora, 261 

havendo posicionamento favorável por parte de cinco membros, e um 262 

membro foi contrário, sendo que foi solicitado por este membro que a 263 

questão fosse levada ao plenário. Dr. Fausto ressaltou que a presença do 264 

governo nas reuniões da Mesa Diretora é importante, considerado os 265 

posicionamentos políticos bem como dá agilidade nos encaminhamentos. 266 

Contudo, em virtude da sua extensa agenda, muitas vezes haverá 267 

impedimento de está presente em todas as reuniões da Mesa Diretora, e a 268 

presença de um representante direto do Gabinete, no caso Maria Thereza 269 

Rodrigues da Cunha, se faz importante nesse sentido. O conselheiro Jurandir 270 

Ferreira manifestou-se contrário a presença da Chefa de Gabinete nas 271 

reuniões, uma vez que entende que mais um representante do governo retira 272 

a paridade da Mesa Diretora. Os conselheiros, Lourdes Aparecida Machado, 273 

José do Carmo Fonseca, Renato Barros, Djalma de Paula, e o participante, 274 

Paulo Roberto Venâncio de Carvalho, posicionaram favoráveis a participação 275 

do representante da Chefe de Gabinete do SESMG, nas reuniões da Mesa 276 

Diretora, uma vez que entendem, que na eventual ausência do Secretário, a 277 

representante agiliza o poder decisório e encaminhamentos junto à 278 

Secretaria. Após esclarecimentos o vice-presidente Ederson submeteu 279 

as propostas para votação: a) Favoráveis à participação da Chefe de 280 

Gabinete nas reuniões da Mesa Diretora; b) Contrários à participação da 281 

Chefe de Gabinete nas reuniões da Mesa Diretora. A plenária, por um voto 282 

contrário e uma abstenção, manifestou ser favorável à participação da Chefe 283 

de Gabinete nas reuniões da Mesa Diretora. 7. Alteração no horário de 284 

realização das reuniões do CESMG a partir de 2016. Ederson Alves 285 

esclareceu que o motivo da proposta de alteração no horário deve-se ao fato 286 

de que muita das vezes a pauta é extensa, e que não conseguem aprofundar 287 

nos assuntos, em virtude do tempo. Manifestaram sobre a questão os 288 

seguintes conselheiros: Farley Sindeaux Ribeiro (Trabalhador/Titular- 289 

COREN), que sugeriu que a reunião fosse realizada um dia pelo período da 290 

tarde e um dia pelo período da manhã. José Pereira de Souza (usuário-291 

FADEMG), que recomendou que sejam definidos o horário de início e 292 

término da reunião, bem como os horários das pautas. A conselheira Denise 293 

Antônia (prestador-FHEMG), que ressaltou a importância dos conselheiros 294 

possuírem disciplina para cumprimento dos horários, assim como sugere que 295 

os informes sejam enviados por escrito, a fim de agilizar os trabalhos da 296 

plenária. Ressalta que é necessário que se faça uma discussão sobre a 297 

metodologia de funcionamento da plenária. O conselheiro Fausto Pereira 298 
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sugeriu que a reunião inicie por volta das 10h00 e encerre em horários que 299 

os conselheiros, que residem fora da capital, possam retornar para seu 300 

município. Também manifestaram sobre o assunto, o conselheiro Daniel dos 301 

Santos, Rubens Silvério da Silva (Usuário/Titular FAMEMG), e os 302 

participantes, Róges Carvalho e Paulo Roberto Venâncio de Carvalho. Após 303 

manifestações e esclarecimentos, o vice-presidente submeteu as seguintes 304 

propostas para aprovação do plenário.1) PROPOSTA: 1) Alteração do 305 

horário da reunião para o período de 10 as 18h00 – 12 favoráveis (aprovada) 306 

2) Alteração do horário da reunião para o período de 13h30 as 18h00 . Em 307 

regime de votação, a proposta nº 1 recebeu 12 (doze) votos, a proposta de nº 308 

2, recebeu 3 (três) votos, e houve abstenção por parte de 04 conselheiros. 309 

Nesse sentido, a partir da primeira reunião de do ano de 2016, a plenária do 310 

CESMG será realizada no período das 10 as 18h00. Nada mais havendo 311 

para ser tratado, a reunião foi encerrada às 18h05, quando foi lavrada a 312 

presente ata, que após lida e aprovada pelos conselheiros, será assinada 313 

pelo Vice-Presidente e 1ª Secretário do CESMG. Conselheiros presentes : 314 

Alcione Ribeiro de Matos ( Usuário/Tiltular) ABES/MG; Jurandir Ferreira 315 

(Usuário/Titular – CNBB REG Leste II); Ederson Alves da Silva 316 

(Usuário/Titular) Djalma Rocha (Usuário/Titular)/CUT; José Pereira de Souza 317 

(Usuário/Titular) Denílson Gonçalves (Usuário/Suplente) Luiza Paulina Silva 318 

Zolini (Usuário/Suplente)/ FADEMG; Jose do Carmo de Oliveira Marques 319 

(Usuário/Titular – FAEMG); Júlio Cézar Pereira de Souza (Usuário/Titular) 320 

Rubens Silvério da Silva (Usuário/Titular) Daniel dos santos 321 

(Usuário/Suplente) / FAMEMG; Maria Nazária de S. Arruda (Usuário/Titular) / 322 

FAPMG; Darcy Mattos de Azevedo (Usuário/Suplente – MDCMG); Farley 323 

Sindeaux Ribeiro (Trabalhador/Titular) Elânia dos S. Pereira 324 

(Usuário/Suplente) /CORENMG; Andreza A. Fernandes Alves 325 

(Trabalhador/Titular) - CRESS); José Renato de Rezende Costa 326 

(Trabalhador/Titular – CRMV); Lourdes Aparecida Machado 327 

(Trabalhador/Titular – CRPMG); Renato Almeida de Barros 328 

(Trabalhador/Titular – SIND SAÚDE); Elson Violante (Trabalhador/Suplente – 329 

SINMED); Sandra Maria dos Santos (Trabalhador/Titular) Valdelice de 330 

Moura(Trabalhador/Suplente)/ SINTSPREV; José do Carmo Fonseca 331 

(Prestador/Titular - SINDHOMG); Mauricio Vieira Chaves (Prestador/Titular) 332 

Douglas de Mello Schneide(Prestador/Suplente) / COPASA; Marcia 333 

Aparecida Nogueira Pivato (Prestador/ Titular)/ COSEMS; Denise A. de 334 

Paulo (Gestor/Titular) FHEMIG; Deise Cristina Monteiro (Gestor/Titular) 335 

SEEMG; Carlos Vanderley Soares (Gestor/Titular – SEPLAG); Fausto 336 

Pereira dos Santos (Gestor/Titular) Maria Thereza Rodrigues Cunha 337 

(Gestor/Suplente)/ SESMG; Conselheiros que justificaram: Wilson de Barros 338 

Moura (Usuário/Titular)/FAEMG; Claudete Liz de Almeida 339 

(Usuário/Titular)/FAPMG e Wilson Barros de Moura (Usuário/Titular-FAEMG). 340 

Belo Horizonte, dezesseis de dezembro de dois mil e quinze. Ata lavrada por: 341 

Eleciania Tavares da Cruz – Secretária Executiva do CESMG. 342 
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